



Together : Rassemblement du peuple de Dieu

La veillée de prière œcuménique approche. Le Père Benoît Lecomte participera à cette veillée à Rome, avec Annaelle Chaumeron, nommée “ambassadrice” pour le diocèse d’Angoulême.

En Charente, un temps de prière œcuménique pour le synode aura lieu le mercredi 11 octobre en l’église de Barbezieux, de 20h à 21h.

Le pape François a invité les responsables d’Églises de différentes confessions à se joindre à lui dans la prière le 30 septembre afin de confier ensemble à l’Esprit Saint les travaux de la 16e Assemblée générale ordinaire du Synode de l’Église catholique.

Organisée sur la place Saint-Pierre, cette veillée de prière œcuménique sera présidée par le pape François, en présence du patriarche œcuménique Bartholomée, de l’archevêque de Canterbury Justin Welby et de nombreux autres responsables d’Églises, ainsi que de milliers de chrétiens de différentes confessions.

La veillée de prière sera l’occasion de con?er à l’Esprit Saint les travaux de la 16e Assemblée générale du Synode de l’Église catholique. La liste complète des responsables chrétiens qui participeront à la veillée est disponible.

La veillée de prière sera précédée – de 17h à 18h – d’une célébration de gratitude autour de quatre dons : gratitude pour le don de l’unité et pour le chemin synodal, pour le don de l’autre, pour le don de la paix et pour le don de la Création. La veillée elle-même inclura l’écoute de la Parole de Dieu, la louange et l’intercession, les chants de Taizé et le silence – un signe fort de fraternité, d’unité et de paix.

Alors que les Églises célèbrent la Saison de la Création, la place Saint-Pierre deviendra elle aussi “comme un jardin”, remplie d’arbres et de ?eurs, ainsi que de la croix Saint-Damien de saint François.

Le programme précédent la prière et la veillée œcuménique seront transmis en direct par Vatican Media, à travers leur chaîne YouTube, avec une traduction en huit langues différentes.

Rassemblement « Together » : entretien avec Frère Aloïs

Le programme “Together” à Rome pour les jeunes adultes

Des milliers de jeunes adultes âgés de 18 à 35 ans et originaires de divers pays participeront également à un programme d’ateliers et de rencontres à Rome, du 29 septembre au 1er octobre, qui comprendra la veillée de prière œcuménique sur la place Saint-Pierre et, plus tôt dans l’après-midi du samedi, une prière de louange et d’adoration dans la basilique Saint-Jean-de-Latran.

Parmi les thèmes des ateliers : écouter les réfugiés, parler de leurs expériences, apprendre des autres confessions et religions, visiter le travail des missions de la ville auprès des personnes marginalisées, reconnaître le Christ dans la diversité de nos traditions, participer à des tables rondes œcuméniques, se préoccuper de la création.

Prier ensemble autour du monde

Dans le même esprit, des prières communes sont organisées dans le monde entier le 30 septembre ou autour de cette date. Plus de 200 ont été planifiées jusqu’à présent, avec des chrétiens de différentes Églises partageant la prière et la ré?exion ensemble dans leur propre pays. D’autres s’ajoutent chaque jour – une carte des événements donne les informations exactes pour chaque prière dans le monde.

Genèse du rassemblement du peuple de Dieu

Le projet est né en octobre 2021, lorsque frère Alois, prieur de Taizé, a été invité à prendre la parole lors de l'ouverture du processus synodal de l'Église catholique. Il a déclaré à cette occasion : "Par le baptême et par l'Écriture Sainte, nous sommes soeurs et frères en Christ, réunis en une communion encore imparfaite mais bien réelle, même quand des questions théologiques restent en suspens. Un tel rassemblement – ici à Rome et en même temps ailleurs dans le monde – aurait en son cœur une célébration sobre à l'écoute de la parole de Dieu, avec un long moment en silence et une intercession pour la paix."

La préparation de la veillée a été un véritable exercice de synodalité, avec le désir dès le début d'impliquer de nombreux partenaires ecclésiaux : plus de cinquante partenaires, de différentes origines confessionnelles travaillant ensemble en étroite collaboration avec le Secrétariat du Synode de Rome, le Dicastère pour la promotion de l'unité des chrétiens, le Dicastère pour les laïcs, la famille et la vie et le Vicariat de Rome. La liste complète des partenaires impliqués est disponible sur le site de l'événement.

Un événement oecuménique

Un grand nombre de responsables de diverses confessions chrétiennes seront présents à Rome : douze chefs d'Églises invités par le Saint-Père ; des délégués fraternels qui participeront à l'assemblée synodale ; des évêques orthodoxes et orientaux et des pasteurs protestants de Rome ; des responsables d'Églises qui ont répondu à l'invitation du comité de préparation de "Together".

Réactions

Le 24 septembre, à la fin de la prière de l'Angélus dominical, le pape François a déclaré: "Je renouvelle mon invitation à participer à la veillée de prière œcuménique qui aura lieu samedi prochain 30 septembre sur la place Saint-Pierre, en préparation de l'assemblée synodale qui débutera le 4 octobre."

Sa Toute Sainteté le Patriarche Bartholomée a enregistré un message vidéo dans lequel il dit entre autres : "Je suis reconnaissant de pouvoir adresser ces paroles aux jeunes orthodoxes et à toutes les personnes de bonne volonté qui ont l'intention de se joindre au rassemblement du Peuple de Dieu à Rome et dans de nombreux autres endroits du monde. C'est avec une grande joie que j'ai accepté cette invitation de mon frère bien-aimé, Sa Sainteté le Pape François, à participer à la veillée de prière œcuménique qui se déroulera le 30 septembre."

L'archevêque de Canterbury, Justin Welby, qui sera également présent, a déclaré à propos de "Together": "Nous ne devrions pas sous-estimer l'impact que nous pouvons avoir en tant que chrétiens sur le reste du monde, car il s'agit d'un impact donné par l'Esprit Saint. En signe visible d'unité, cette veillée de prière œcuménique est l'occasion pour nous tous de nous rassembler et d'inspirer le changement. J'espère que 'Together, Rassemblement du Peuple de Dieu' sera une expérience inspirante pour tous ceux qui y participeront."

La secrétaire générale de la Fédération luthérienne mondiale, Rev. Anne Burghardt, a déclaré dans une interview: "Je souhaite exprimer ma joie profonde à l'égard de cette initiative, car des initiatives comme celle-ci, rassemblant des jeunes du monde entier pour les faire dialoguer, sont tout simplement merveilleuses lorsqu'il s'agit de faire avancer l'unité des chrétiens."

Pour plus d'informations

- Site web officiel : www.together2023.net
- Facebook / Instagram: @30Sept2023 | #Together2023
- Twitter: @Together2023